
                                                     
 

 

El nuevo presidente DC, Juan Carlos Latorre, ante el escenario de un pacto PS-PPD-
PRSD en desmedro de su partido:  

"Si alguien pretende acuerdos bajo la fórmula de 3 a 1, pone en 
riesgo la vigencia de la Concertación"  
 
Tras su primer día oficialmente a la cabeza de la Democracia Cristiana, el diputado 
responde ante la primera polémica que enfrenta en su nuevo cargo. 
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No se detuvo en todo el día. Firmó un compromiso de unidad con los demás presidentes 
de la Concertación por la mañana, luego partió a La Moneda a recibir el saludo de la 
Presidenta Bachelet. Apareció por la tarde visitando su nueva oficina en Alameda 1460 y 
terminó en la fiesta de fin de año del colegio de sus hijos. Y al final del día, el nuevo 
presidente de la mesa de consenso de la DC, el diputado Juan Carlos Latorre, recibió a 
"El Mercurio". 
 
-¿Por qué Latorre fue la figura de consenso que aunó al freísmo, el alvearismo y otros 
sectores de la DC? 
 
--Soy militante DC desde los 16 años. He tenido una larga trayectoria en política como 
parlamentario y en cargos de gobierno, también en actividades gremiales y sociales. 
Tengo relaciones de confianza con los militantes más destacados de la DC y que lideran 
distintas sensibilidades. Mi único mérito ahora es recibir esa confianza de distintos 
líderes que ven en mí a alguien que puede tener una conducción unitaria. 
 
-¿Esta mesa, en la que hay alvearistas, freístas y colorines, no hace más difícil una 
conducción de unidad? 
 
-Sólo puedo decir que cada uno de sus integrantes tiene mi más absoluta confianza. 
Todos tienen trayectorias que pueden parecer difíciles de compatibilizar, pero creo que 
el compromiso que hemos asumido lo desarrollemos con lealtad. 
 
-La primera polémica que ha enfrentado es la posibilidad de que se genere una 
competencia de 3 a 1 entre el PS-PPD y PRSD contra la DC con miras a las primarias. 
Usted lo calificó de "inaceptable". 
 
-Creo que si, a lo largo del proceso de negociaciones, alguien pretende por la vía de 
determinados acuerdos imponer al partido Demócrata Cristiano una mayoría a partir de 
3 partidos versus 1, obviamente eso no lo vamos a aceptar. Debo agregar además que la 
idea de que no se practique este tres a uno en nuestras conversaciones y acuerdos 
futuros para lograr consensos es algo que todos los partidos estimaron como un 
compromiso. 
 
-¿Qué sucederá en ese escenario, si se llega a configurar un 3 a 1? 
 
-Si alguien pretende acuerdos políticos bajo la fórmula de 3 a 1 se pone en riesgo la 
vigencia futura de la Concertación. 



 
 
Ventajas sobre Insulza 
 
-¿Cuáles son las ventajas de Frei frente a Insulza? 
 
-Creo que la figura de Frei está asociada históricamente a sectores que se han 
identificado con el centro político y creo que la disputa que va a definir las 
presidenciales es quién interpreta mejor, en base a sus propuestas, al centro político. En 
esa disyuntiva las ventajas de Frei son evidentes. 
 
-Insulza dijo que es el candidato con menos rechazo. 
 
-Yo me imagino que lo dijo al analizar alguna encuesta, pero las encuestas a esta fecha 
nada dicen de lo que debiera ocurrir en los próximos meses. 
 
-¿Están preparados para perder una primaria o se desataría un escenario de crisis en el 
partido? 
 
-No tenemos la impresión de que debamos plantearnos esa disyuntiva. Las primarias las 
vamos a enfrentar con una fortaleza que va más allá de la DC, incluso con la adhesión 
de destacados militantes de otros partidos de la Concertación 
 
-¿Cree que Frei ganará la primaria? 
 
-Estamos convencidos de que Frei es la mejor opción para ganarle a Piñera. Y esperamos 
que esa convicción alcance a toda la Concertación. 
 
-¿Cómo reaccionaría la DC frente a la posibilidad de una derrota ante Piñera, alguien que 
se ha visto históricamente cercano al partido? ¿La DC corre el riesgo de dividirse para 
que un sector se acerque a Piñera finalmente? 
 
-No me pongo en ese escenario porque nada indica que las próximas elecciones tengan 
un resultado claro. Va a ser una disputa electoral estrecha. La última encuesta real para 
mí es la municipal y eso no deja en claro que triunfe Piñera. Si hacemos la cosas bien 
podemos recuperar nuestra votación. 
 
La disidencia de los "príncipes" 
 
-Los "príncipes" tienen juicios duros ante la mesa. Jorge Navarrete dice que "un pegoteo 
de facciones no tiene coherencia" y Claudio Orrego dijo que es una solución del pasado 
que no resuelve los problemas. 
 
-Esos puntos de vista ya fueron zanjados democráticamente en la Junta. Esta mesa tiene 
un amplio respaldo (76%) y sólo podemos pedir a los que fueron minoría que nos 
acompañen. Esas opiniones a mí, personalmente, me parecen un poco fuera de lugar. 
 
 
-Usted dijo que el liderazgo de Frei generará que muchos se sumen de nuevo al partido 
y se interpretó como un llamado a los "colorines", pero Jaime Mulet (PRI), negó esa 
posibilidad. 
 
 
-Algunos pretensiosamente pensaron que la invitación era con nombre y apellido. Están 
muy equivocados. 
 



 
-¿Una candidatura de Adolfo Zaldívar implica riesgo para Frei? 
 
 
-Cada día menos porque el PRI obtuvo sólo 3,5% en las elecciones municipales y el otro 
3,5% que completaba el 7%, está conformado por la votación de ChilePrimero. 
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